
Dimanche 18 juin 2023 / 11ème dimanche du Temps ordinaire, A
Évangile selon Saint-Matthieu 9, 36-10, 8

L’air n’est pas encore payant, profitons-en, soufflons !

Respirer : l’été en sera l’opportunité rêvée. A défaut de se percher au sommet d’une montagne, de 
chez soi, je prendrai le temps d’une profonde inspiration et savourerai la gratuité du mouvement 
intérieur, permanent.
En prenant soin de me placer dans un environnement dégagé de toute perturbation extérieure, je 
peux fermer les yeux, adopter une attitude confortable et faire naître une image, celle de la gratuité 
de Dieu à mon égard. 
Nous réalisons alors ceci : nous offrons à notre corps ce dont il a besoin pour vivre, l’oxygène.  
Au fond, ce qui naît, c’est aussi cette conviction que le Seigneur est gratuit ; il n’attend pas que 
nous soyons opérationnels, il nous devance, au-delà de nos mérites et nos efforts.

Vous avez reçu gratuitement…

...nous dit Matthieu. Réalisons-nous que ce mouvement de la respiration intérieure, pénétrant 
jusqu’à l’intime de l’intime de nos cellules, est un cadeau ?
Tout est don….et je n’ai que ma vie pour en mesurer toutes les conséquences. Chaque journée, 
chaque seconde est un chemin par lequel j’accueille la présence de Celui qui m’a créé….pour la 
vie !

….donnez gratuitement.

Alors nous comprenons pourquoi Jésus choisit de s’adresser à une foule fatiguée et abattue, en 
manque de vie. Son besoin fondamental est en souffrance, celui de vivre, dans la force et 
l’espérance.
La force, cette foule la trouve en étant témoin de l’appel lancé par Jésus à ses disciples : faites 
vivre ! Libérez, déchaînez, soulagez, guérissez, ressuscitez, donnez la vie ! En mon nom !

Avec les instructions suivantes…..

Le peuple Élu est le privilégié du Seigneur parce qu’il est le premier choisi pour être sauvé. C’est 
donc par lui que les autres peuples, les Samaritains, et tous les peuples païens se laisseront 
convertir.
Messie, envoyé de Dieu, le Seigneur accomplit vraiment les Écritures annonçant en Ezéckiel le 
Berger qui conduira tout son peuple. 
Je susciterai à la tête de mon troupeau un berger unique ; lui le fera paître : «  ce sera mon 
serviteur David ; lui le fera paître, lui sera leur berger. » Ez 34, 22-23.
Et encore : « mon serviteur David régnera sur eux, berger unique sur eux tous. » Ez 37, 24
Agir comme le Seigneur, gratuitement, c’est me laisser mouvoir par sa miséricorde, en chacun de 
mes frères, surtout envers ceux pour qui ma patience est éprouvée. 

Ai-je fait cette expérience de me trouver, après coup, surpris d’avoir été attentif, disponible, aimant 
et même joyeux, vis à vis d’une « brebis perdue d’Israël ? »
En prenant aussi conscience des résistances qui m’habitent, je demande au Seigneur miséricorde et 
rends grâce pour le travail de l’Esprit, à travers mes fragilités.
Simon…..Judas, la longue liste des témoins, appelés à moissonner ce que d’autres ont semé, se 
continue en moi, en nous, aujourd’hui, demain et dans les siècles des siècles !

P. Frédéric Dacquet


